
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２１年４月２３日（木）午後７時００分～午後８時４５分 

会   場 
落衣公民館 

出 席 者 数     ２０人

(男１７・女３) 

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

開会の後、次第に従って進め、市長講話、質疑応答の内容は、次のとおり。

・ 市長から、直ぐ取り組んでいる①景気雇用対策や、中長期的な計画として

の②安全・安心なまちづくり、③少子化対策、④高齢化対策、市の財政状

況等、市の現状についての講話があった。 

 

・ 質疑応答の内容 

 ①最上川寒河江緑地の整備は、必要なのか 

 ◇今年は、広場を造って供用するように進めている。 

カヌー場の整備もあるが、よけいな財政負担のないように、また、無駄に

ならないようにして行きたいと考えている。 

南部地区からの要望もあり、コンパクトにまとめていきたいと考えている。

 

 ②平野山の農道整備が途中で止まっているが、今後どうするのか。 

◇現在は中止している。今後、整備するかどうかについては、財政的なこと

もありこれから検討していきたい。 

 

 ③落衣前土地区画整理時 16 万円/坪であったが、現在では、10 万円/坪と土

地の価格が急激に下がっている。地価変動に合った税金にしてほしい。 

 ◇3 年毎の評価替えを行っているが、担当課に確認する。 

 

 ④箕輪の滝ノ沢地内で道路を造っているが、あれは必要なのか。 

 ◇農道として整備していると思うが、関係課に確認し回答する。 

  (質問者が指摘した農道と回答した箇所が同一か確認し回答。) 

 

 ⑤陵南中学校正面入り口の丁字路に、信号機を設置してほしい。 

  メイン道路の交通量が多く、朝夕の生徒の横断、車の右折がしにくい状況

になっているため。 

 ◇信号機の設置は、県警による設置となるが、設置費用が一か所 600 万円と

も言われ、中々要望しても時間がかかっているのが現状である。 

  地元の強い要望が示されれば設置を促進すると思われるので、協力もお願

いしたい。以前も要望されていることと思うが担当課の方に伝えておく。

 



 ⑥お年寄りが苦労している場合、どうすればいいのか。 

◇福祉に関する総括として、ハートフルセンターがある。ぜひどんなことで

も相談してほしい。 

  また、地元では、担当の民生委員もいるので、そちらにも相談してもらう

方法もある。 

 

⑦民生委員が長く務め過ぎるのはどうかと思う。任期は何年か。市が委嘱す

るのか。個人情報が漏れていることもある。 

別の人から・・地元の民生委員が誰なのかわからない。 

◇任期は 3年で、国が委嘱している。 

個人情報に関することは、研修会などの機会を捉え委員に周知していきた

い。垂石区長から、この地区の民生委員は井上巌さんです。と回答 

 

⑧工業団地の整備を進めているようだが、企業は来るのか。 

◇企業に関することは交渉ごとなので、中々言えないところもあるが、目途

があって整備を進めている。 

このところの急激な景気後退のこともあり、企業誘致は厳しい環境になっ

ており少し遅れることも考えられるが、整備としては、順調に前進してい

る状況である。 

 

⑨高速道路沿いのゴミ拾いを、草が生えて来てからでは見えにくくなるため、

もっと早い時期に実施してほしい。 

 以前、最上川のほとりや、高速道路沿いのゴミを拾って、市に取りに来て

くれるよう連絡したところ。唐突に分別しているかとの応対であった。 

◇見える時期に実施することが効率的であり、そのような時期にやれるよう

検討していきたい。 

  市の対応としては、善意に対しお礼を言ってから、分別にご協力を求める

言い方が大事であると思う。 

職員の市民への対応が悪いところは、指摘していく必要があると思ってい

ます。 

 

⑩長岡山の野球場にナイター設備がなくなった。中山町の野球場を借りてい

る状況である。他の町に行かなくても良いように、ぜひ、市内の中学校一

校でも良いのでナイター設備を設置してほしい。 

◇財政的にあまりかからない方法がないかも含め、計画的に検討していきた

い。 

 

⑪最上川ふるさと総合公園のスケートボード場のナイター設備が、夏の期間

に、利用者が少ないのに、午後 9時頃までも照明が付いている。 

  電気料はどこで負担しているのか。 



◇利用人数のこともあり、無駄な状況は改善すべきと思う。 

管理は、県が行っているが税金が使われることは同じであるので、市から

効率的な使用を申し入れたい。 

 

⑫高齢者への市の対応についての意見があったが、私が知る限り酒田市では、

高齢者宅に消防の方や、地域の方が訪問するなどして地域ぐるみで行って

いる状況である。 

寒河江市もそのようにやればと思うが、検討してほしい。 

◇報道などでも、孤独死など不幸なことである。 

そのようにならないように、地区民も加わった仕組みづくりをして行きた

い。 

 

⑬市に要望したことに対し回答がない。これでは区民に返答もできず困って

いる。 

◇そのようなことのないようにしたい。 

  地区座談会でも、当日答えられない事は、後日回答している。 

 

⑭南公園付近の街路樹が、実のなる樹木で困っている。植え替えてほしい。

  隣の町会の美原町公園付近の街路樹は、改善されたが、こちらは一向に改

善してもらえない状態である。全部で 19 本植えられている。ぜひ、植え替

えをお願いしたい。 

◇時間がかかると思うが、担当課の方に伝え検討する。 

現在、雇用対策の一環で樹木管理ついて対応しており、この箇所を即対応

できるか検討したい。 

 

⑮花咲かフェアの時、植樹桝に花を植えるが、樹木の根で植えられないとこ

ろもある。検討してほしい。 

◇検討したい。 

 

⑯折井医院前の街路樹が大きく育つ、樹木の種類であり、ぜひ、剪定をして

ほしい。 

◇将来的には、計画的に樹木の種類も考え植え替えていくことも必要だが、

当面は、剪定していくことにしたい。 

 

 

 

 

 

 

 



後日回答 

○落衣前土地区画整理事業地内における固定資産税について【税務課】 

＜回答＞ 

 固定資産税の課税にあたっては、固定資産の評価額を基準に、地積や用途に

応じて課税標準額を算定することとなっております。 

 落衣地区の地価の状況をみると、実売価格のピークが 160,000 円／坪で、現

在は 100,000 円／坪になっているとのことですが、固定資産の評価額は買い急

ぎや売り急ぎ等の一般的な土地取引に関係する様々な要因を排除した標準的な

価格として算定しておりますので、実売価格と差違が生じることとなります。

 また、バブル期のように地価が急激に高騰したことに伴い評価額も上昇した

場合、固定資産税もそれに比例して急激に上昇することは望ましくないことか

ら、国は税額が急激に変動しない内容の調整措置を定めております。 

 落衣地区については、この調整措置により、課税標準額を平成１８年までは

毎年５％ずつ引き上げ、平成１９年に据置きすべき一定基準に達したことから、

１９年以降は据置きとなっております。 

 今後、さらに評価額が下落する傾向になる場合は、課税標準額も下落修正を

することとなります。 

 

 

○箕輪の滝ノ沢地内の農道整備について【農林課】 

＜回答＞ 

 当該地内は慈恩寺の裏側に位置する農業地帯で、さくらんぼ、りんご、ラ・

フランス等の果樹生産団地であるとともに、周辺では慈恩寺を核として観光と

農業を組み合わせた観光果樹園が開設されております。 

 しかしながら、地域内は急峻な地形で農道は未整備なうえ狭いため、農作業

の近代化を進める上で大きな障害となるとともに、農産物の輸送に多大な労力

を費やすことから、南北を連絡する幹線道路の整備を地元から強く要望されて

おりました。 

 これを受け、県営寒河江中央地区農道整備事業を平成１０年度から実施し、

南北一体となった観光果樹団地を形成し、高付加価値型農業を推進するととも

に、農業生産の近代化と農業生産流通の合理化を図っているものであります。

 

 

○陵南中学校正面入口の丁字路への信号機設置について【市民生活課】 

＜回答＞ 

 信号機等の交通規制に係わるものは、県公安委員会（県警本部）の所管とな

っております。このため、交通規制の要望については、これまで寒河江警察署

を通して要望しております。 

 今回の要望と同じく平成１９年度に陵南中学校ＰＴＡから「押しボタン式信

号機の設置」の要望を受け、すでに寒河江警察署へ上申しております。 



（寒河江警察署の話では、信号機については１機１，０００万円の経費を要す

るため、緊急性や交通量、危険度等を勘案して設置している、とのことで県内

設置数は年約２５機前後程度との話であります。） 

 

 

○高速道路沿いのごみ拾いの時期・市民への対応について【市民生活課】 

＜回答＞ 

 クアパークから寒河江インターまでの区間の高速道路沿いのごみ拾いについ

ては、ネクスコ東日本㈱と市役所の関係課において、毎年５月中旬に実施して

おります。今後の実施時期については、ネクスコ東日本㈱と検討してまいりた

いと考えております。 

 職員の対応についてのご指摘につきましては、お詫びいたしますとともに、

今後は感謝の気持ちを持って丁寧な応対を行うよう指導してまいります。 

 

 

○スケートボード場のナイター照明に係る申し入れについて 

＜回答＞【花・緑・せせらぎ推進課】 

 最上川ふるさと総合公園は山形県が設置した公園で、ふるさと公園管理企業

体㈱山形環境エンジニアリングが、指定管理者として管理している公園です。

 スケートボード場のナイター設備については、利用時間が午後９時までとな

っているため、照明が消えていると休みと勘違いする人もいるので、利用者の

ために、照明をつけているとのことでした。 

 公園の電気料は山形県からの指定管理料の中から、指定管理者が支払ってお

ります。 

 座談会での意見等については、指定管理者に対して内容を連絡しております。

 

 

 

○落衣南公園付近の街路樹の植え替えについて【花・緑・せせらぎ推進課】 

＜回答＞ 

 公園周辺の樹木の植栽については地域の方の意見をお聞きし植栽した経過が

あります。その後、地域の方から、樹木が大きくなり、実も落ちるなど管理が

大変だという話はお聞きしておりますが、今冬に、街路樹の剪定を行い、すっ

きりした街路樹となっております。 

 樹木の植え替えについては計画しておりませんので、剪定を行い対応してい

きたいと考えておりますが、問題等がある場合は、植え替えについても検討し

ていきたいと考えております。 

 今後とも、地域の方との協働で一緒に管理を行いたいと考えております。 

 

 



○花咲かフェアの時の植樹桝への植栽について【花・緑・せせらぎ推進課】 

＜回答＞ 

 植栽可能か場所の確認を行い、植え付けが困難であれば止めていきます。 

 

 

○折井医院前の街路樹の剪定及び植え替えについて【花・緑・せせらぎ推進課】

＜回答＞ 

 街路樹管理の発注を４月に行っておりますので、６月頃までは剪定作業を行

ってまいります。 

 また、樹木の植え替えについては、剪定後の経過を見ながら検討したいと考

えております。 

 

 

○高齢者世帯、単身世帯への対応について【健康福祉課】 

＜回答＞ 

 民生委員児童委員の活動を通じて、日ごろから地域の実情を把握していただ

く中で訪問や電話などにより、高齢者世帯、単身世帯の方の要望に対応してお

ります。 

 また、高齢者寿賀祝品等支給事業や各地区敬老会の支援、単身高齢者等住宅

用防災警報器設置事業などの事業の推進を通して、地域町内会との連携を図り

ながら、地域の中で孤立することがなく、安全、安心な暮らしが送られるよう

に配慮してまいります。 

 

 

 


